

Leipziger Tageblatt

und

Anzeige.

M 272.

Freitag den 29. September.

1854.

Erinnerung an Abentrichtung der Immobiliar-Brandcassen-Beiträge.

Den 1. October d. J. sind die für den zweiten halbjährigen Termine laufenden Jahres gefälligen Beiträge zu der Landes-Immobilien-Brandversicherungs-Anstalt und zwar nach 1 Neugroschen von jeden 25 Thalern Versicherung zu entrichten.

Die hiesigen Haubbesitzer werden daher hierdurch aufgefordert, ihre Beiträge von abgedachtem Tage an und längstens binnen 14 Tagen zu bezahlen, indem nach Ablauf dieser Frist, gesetzlicher Vorschrift gemäß, sofort executivische Maßregeln gegen die Saumigen eintreten müssen.

Leipzig, den 27. September 1854.

Der Rath der Stadt Leipzig.

Rath.

Bekanntmachung.

Das

Grau Marie Louise Auguste Reithold, Königsplatz Nr. 12 wohnhaft,
Grau Johanne Auguste Radeck, Barfußgässchen Nr. 8 wohnhaft, und

Grau Johanne Auguste Winkler, Magazingasse Nr. 14 wohnhaft,

heute von uns als Hebammen an und in Pflicht genommen worden sind, wird hiermit bekannt gemacht.

Leipzig, am 26. September 1854.

Der Rath der Stadt Leipzig.

Rath.

Bekanntmachung.

die Anmeldung neuer Schüler in die vereinigte Mathes- und Wendler'sche Freischule, so wie
in die Schule des Arbeitshauses für Freiwillige betreffend.

Diejenigen Eltern, Pflegedätern und Vormünder, welche für nächste Ostern um Aufnahme ihrer Kinder oder Pfleg-
behörden in die vereinigte Mathes- und Wendler'sche Freischule oder in die Schule des Arbeitshauses
für Freiwillige bei uns angemeldet gesonnen sind, haben ihre Besuche von jetzt an bis spätestens

den 30. September d. J.

auf dem Rathause in der Schulgelder-Einnahme persönlich anzubringen und die ihnen vorzulegenden Fragen voll-
ständig und der Wahrheit gemäß zu beantworten, auch die Zeugnisse über das Alter des anzumeldenden Kindes, so wie
darüber, daß demselben die Schupocken mit Erfolg eingimpft worden, gleichzeitig mitzubringen.

Noch wird aber bemerkt, daß nur die Kinder aufgenommen werden können, welche nächste Ostern das 7. Lebensjahr
erreichen und das 8. nicht überschritten haben und daß daher jede diesem Erfordernisse nicht entsprechende Anmeldung un-
berücksichtigt bleiben muß.

Nach erfolgter Prüfung der Gesuche wird die Bekanntmachung der beschlossenen Aufnahmen in der bisherigen Maase
folgen. Leipzig, den 31. Juli 1854.

Der Rath der Stadt Leipzig.

Berger.

Bekanntmachung.

Diejenigen Eltern und Pflegeältern, welche um Aufnahme schulpflichtiger Kinder in die hiesige Armenschule für
Ostern 1855 ansuchen wollen, haben sich deshalb von jetzt an spätestens bis zum

15. November d. J.

unter Vorstellung der Kinder bei den betreffenden Herren Armeopflegern zu melden.

Leipzig, den 18. September 1854.

Das Armeendaratorium.

Stadthäuser.

Die Vorstellung vom 26. September wurde mit einer Novität, mit dem einzigartigen Schwank „der Friedensstifter“ von Wilhelm Eletz. Erhebt sich diese Kleinigkeit bezüglich der Erfindung auch wenig über das Niveau der meistens derartigen Erzeugnisse, so ist doch anzunehmen aufsteigende Geschick — ab-
gesehen einige Längen — doch nicht ohne Geschick gefaßt, und nur die in deutscher ländlichen Sprache gehandelt, etwas sehr
wird deshalb bei entsprechender Darstellung von jedem einmal mit idealisierten Figuren Hans und Gretel, das Liebespaar, ohne das

Bergungen angesehen werden. Die Ausführung seitens der Darsteller war eine lobenswerthe, besonders waren die rein komischen Rollen durch die Herren Pauli (Beit Haberstroh), Wallmann (Fürsten Holzschuh) und Dengen (Schulmeister Paatz) gut vertreten, eben so wie auch Herr Stachmar in dem Wachmeister Brommer ein naturgetreues Charakterbild gab. Die Rollen der Gedau-
lein Berg (Margarethe) und des Hirsches König (Hans) sind